

Chers amis,

Comme nous l'avons laissé entendre, nous avons tous reçu aujourd'hui la confirmation de l'annulation des réunions publiques à l'occasion de la commémoration de la cinquième année des Attentats de Paris et Saint Denis. La cérémonie sera réduite à un dépôt de gerbes par les représentants de la Ville de Paris, de l'Etat et du Gouvernement et les deux présidents des associations de victimes du 13 novembre.

Au moins la cérémonie sera-t-elle retransmise en direct et chacun de nous pourra s'y associer par l'image.

C'est pour nous tous une immense frustration, une véritable déchirure, que d'être privés de cette occasion annuelle de nous retrouver tous, ensemble pour partager notre tristesse, notre peine, mais aussi pour nous témoigner mutuellement notre besoin de chaleur et nous montrer unis dans notre douleur.

C'est d'autant plus vrai cette année, alors que cinq ans se sont écoulés depuis cette terrible nuit où nous avons, pour les uns, perdu un fils, une fille, un père, une mère, un frère, une sœur..., pour les autres subi une blessure dans leur corps ou dans leur cœur, telle que jamais la plaie ne se refermera.

Cette cérémonie devait cette année revêtir un lustre particulier auquel nous nous étions préparés.

Vous le savez, nous vous en avons informés, nous avons organisé une exposition de photographies que nous avons intitulée « Paris le 13 Novembre 2015 - Du jour au Lendemain ». Ce sont 42 artistes qui ont été invités à témoigner du jour d'avant et du jour d'après. Au moins cette exposition est-elle maintenue et l'incommensurable énergie consacrée à ce projet par l'équipe dédiée n'est-elle pas vaine.

En outre, chacun de vous recevra le livre édité à cette occasion. Celui-ci n'est pas que le catalogue de l'exposition puisque s'y ajoutent des témoignages de musiciens mais aussi le recensement de tous les hommages rendus à toutes les victimes partout en France que nous avons pu recueillir.

Les conditions sanitaires s'imposent à nous tous, aussi douloureuses soient leurs conséquences et les derniers attentats qui se sont multipliés ont provoqué un renforcement des mesures de protection policières.

Notre association a choisi depuis l'origine un positionnement apolitique et laïc et il ne nous paraît pas opportun de faire entendre la voix de nos adhérents pour se plaindre du traitement qui leur est réservé dans la mesure où celui-ci est conforme à la règle commune.

Nous faisons l'impossible pour rendre la plus visible possible, cette journée du vendredi 13 novembre 2020, cinquième année suivant les attentats du 13 Novembre 2015 auprès du plus large public, en dépit de cette absence de rassemblement public.

Nous espérons que nos choix recueillent la plus large adhésion de vous tous dont nous tentons de nous faire les interprètes en conciliant au mieux, selon nous, des points de vue qui peuvent ne pas être tous convergents.



Soyez assurés de notre écoute et de notre fraternité.

A très bientôt.

Philippe DUPERRON.
Président.

